

La Plaza Mayor de Ocaña es un marco incomparable para una Semana Santa declarada de interés turístico nacional.



Las procesiones de Toledo rebosan sencillez y sobriedad, siendo muy apreciadas las dificultades de llevar los pasos por el casco histórico.



Los «armaos» de Almagro, espectaculares y disciplinados, capaces por sí mismos de arrastrar a infinidad de gente foránea a presenciar la Semana Santa.

la Compañía de Jesús fundado en el siglo XVI.

Para reponer fuerzas, el viajero encontrará en Ocaña muy diversos platos típicos de la comarca, aunque en estas fechas lo más habitual es el bacalao somarrao, el besugo escabechado y la leche frita, siendo la bebida más popular la zurra, similar a la sangría.

SENCILLEZ TOLEDANA

Otra cita obligada, para el viajero amante de las tradiciones auténticas, es Toledo, cuya Semana Santa ha sido declarada este año de interés turístico regional. De estos actos, eminentemente religiosos, destaca la sencillez y la austeridad, el silencio y recogimiento, así como la dificultad de maniobrar con los pasos por las estrechas calles del casco histórico de la ciudad imperial.

Uno de los desfiles procesionales que cuenta con un recorrido más típicamente toledano es el del Cristo Redentor, que parte del Convento de Santo Domingo el Real y recorre las callejuelas y cobertizos de Toledo, rodeado de un silencio roto, tan sólo, por el toque solemne de un tambor. La imagen, de gran belleza, es iluminada únicamente por faroles, algoque da una solemnidad a la procesión que impresiona a propios y extraños.

Pero la procesión más vistosa por su gran número de pasos y la afluencia de público que se concentra es la del Viernes Santo, desfile que este año ha recuperado un antiguo recorrido que la hará pasar por el centro de la plaza de Zocodover, donde se instalarán sillas para que pueda verse con menor agobio y como aliciente para los visitantes. También por pri-

mera vez los nuevos pasos saldrán coordinados desde las distintas parroquias, lo que dará una mayor vistosidad a la procesión, aunque el visitante podrá ver la totalidad de las imágenes en la Plaza de El Salvador donde comienza el recorrido oficial.

Otra novedad es la salida de un paso de la parroquia de San Justo, en la procesión del Jueves Santo, con una imagen de madera policromada del siglo XVI.

Además de las procesiones y otros actos religiosos, el visitante que viaje a la capital de la región podrá deleitarse con el Encuentro de Saetas que tendrá lugar en el Teatro de Rojas o con los dos conciertos programados para el 7 y el 11 de abril. A ratos perdidos visitará la catedral, las sinagogas del Tránsito y Santa María la Blanca, el convento de San Juan de los Reyes, la iglesia de Santiago del Arrabal, el Museo de Santa Cruz y demás monumentos, pudiendo contemplat El entierro del Conde Orgaz, el cuadro más representativo de El Greco, o la vista panorámica de la ciudad desde el valle.

Para comer podrá elegir entre la perdiz toledana, quicnes no cumplan la cuaresma, albóndigas de bacalao y, para los más golosos, mazapanes, delicias y almendrados.

LOS PASOS DE NOVES

Otro municipio digno de tener en cuenta en estas fechas es Noves, en Toledo, cuya procesión de las Tres Caídas goza de gran fama. Es el Viernes Santo por la mañana, cuando tiene lugar este desfile procesional que comienza con la lectura de una sentencia similar a la que dictó Poncio Pilatos condenando a Jesús a morir crucificado. La procesión, en la que participa la Cofradía de la Preciosísima Sangre de Jesús, se hace con una imagen, articulada, de Jesús con la Cruz a Cuestas que escenifica las tres caídas de Cristo en el Camino del Calvario, y en cada una de ellas, un representante del elero pronuncia un sermón.

Ese mismo día por la tarde se representa el desclavamiento de Jesús. Ante una imagen de Cristo crucificado cubierto con un velo, se pronuncia el sermón de Las Siete Palabras, tras el cual dos hermanos de la Cofradía de la Sangre cortan las cuerdas y el velo cac. Es en ese momento cuando los cofrades desclavan los pies y manos de la imagen y colocan la escultura en un sepulcro, para a continuación realizar la procesión del Santo Entierro.

Respecto a la gastronomía, en estos días se pueden degustar las sabrosas flores, empanadillas y rosquillas.

OOO LAS TURBAS DE CUENCA

En Cuenca, la procesión que cuenta con el mayor fervor popular y la de más renombre es la del Camino del